



Microforêt : le voyage à CHIZÉ

publié le 28/04/2022

L'aventure des 3e SOREL

Nous sommes la classe de 3e SOREL et nous avons la chance de pouvoir réaliser un voyage de deux jours à Chizé, le jeudi 31 mars et le vendredi 1er avril 2022, avec nos trois professeurs Mme Ziégler, M. Etchevery et M. Jadaud.

Ce voyage trouve sa place dans notre projet MICRO-FORET car il nous a permis d'en apprendre plus sur la forêt, les arbres et la biodiversité.

Donc, nous sommes partis le jeudi 31 mars à 6h15 à la gare de Niort et nous avons pris le train pour aller à Chizé. Dans une démarche plus écologique et pour limiter notre empreinte carbone, nous avons choisi ce moyen de transport plutôt qu'un voyage en car. Arrivés à la gare de Beauvoir-sur-Niort, nous avons marché pendant 7 km dans la forêt, sur de petites routes, et à travers les champs pour arriver au gîte du Prioulet, à Chizé, où nous avons passé deux magnifiques journées.

Sur place, en dehors des activités de découverte forestière, nous devons par groupe cuisiner pour préparer nous-mêmes avec les professeurs tous les repas et aussi créer des vidéos pour présenter les informations acquises pendant le séjour. Nous étions très libres dans l'organisation de notre travail et nous avons super bien mangé pendant deux jours, car tout le monde voulait préparer de bons petits plats !

Le jeudi après-midi, nous avons visité le zoo de Chizé, le ZOODYSSÉE, et nous avons pique-niqué sur place avant de commencer une balade crépusculaire dans la forêt. Nous étions accompagnés d'un guide, scientifique spécialiste de la Nature, qui nous a appris énormément de choses sur la forêt de Chizé, sur la biodiversité. Après avoir beaucoup marché et vu des animaux tels que des sangliers et des chevreuils, nous sommes rentrés au gîte pour profiter d'un repos bien mérité ! Au programme : film, jeux de société et une bonne nuit de sommeil !

Au réveil, après un bon petit-déjeuner, nous sommes retournés dans la forêt pour une balade un peu spéciale : les yeux bandés, nous avons avancé à l'aveugle, en suivant une corde attachée aux arbres. Cela nous a fait profiter pleinement des bruits de la forêt et nous a réellement mis en contact avec la nature. C'était une expérience déstabilisante mais amusante. Nous avons observé ensuite les arbres, identifié différentes essences, repéré les particularités des feuilles.

Nous avons quitté le gîte à 16h30 pour parcourir les 7km qui nous séparaient de la gare de Beauvoir sous la pluie, la grêle et la neige, en plein vent ! Nous sommes arrivés à 19h à Niort pour retrouver les parents.

Nous sommes rentrés chez nous pleins de savoirs sur les différentes essences de la forêt, son histoire, sa superficie et surtout son importance. Nous nous sommes rendus compte qu'avec l'ampleur du réchauffement climatique, il fallait agir au plus vite !

Nos vidéos seront bientôt disponibles sur la chaîne YouTube du collège et portent sur :

- la biodiversité forestière
- la gestion forestière
- les bienfaits de l'arbre
- les bienfaits de la forêt
- l'année zéro de la microforêt au collège Gérard Philippe
- le séjour de formation à Chizé

Ces deux jours ont été une aventure incroyable qui nous a permis à tous de créer des liens très forts, de nous rapprocher les uns des autres et de partager des moments inoubliables, de dépaysement total !

